

## Crece PIB de 15 Estados más que nacional (Reforma 27/04/12)

Crece PIB de 15 Estados más que nacional (Reforma 27/04/12) El Indicador Trimestral de la Actividad Económica Estatal (ITAE) muestra que en el último cuarto de 2011 dos estados cayeron: Campeche y Guerrero Por Ernesto Sarabia Cd. de México México (27 abril 2012).- Durante el cuarto trimestre de 2011, en 30 entidades federativas se reportaron avances anuales en el Indicador Trimestral de la Actividad Económica Estatal (ITAE), de las cuales en la mitad el crecimiento superó al promedio del País, de acuerdo con el Instituto Nacional de Estadística y Geografía. Según el Inegi, en ese periodo, los estados que tuvieron los mayores crecimientos en su actividad económica fueron: Sonora, con 8.2 por ciento anual; Querétaro, con 8.0 por ciento; San Luis Potosí, con 7.1 por ciento; Baja California Sur, con 6.4 por ciento; y Baja California, con 5.9 por ciento, entre otros. También los estados de Nuevo León y Jalisco lograron superar a la tasa nacional, al aumentar su actividad económica 5.1 por ciento y 5.0 por ciento, en cada caso, así como el Distrito Federal, con 4.5 por ciento. Mientras los estados de Campeche y Guerrero sufrieron retrocesos en su actividad económica, medida por el ITAE de 4.8 y 0.1 por ciento en el cuarto trimestre del año anterior, respectivamente. En el lapso de referencia, el crecimiento del total nacional fue de 3.7 por ciento a tasa anual, al tiempo que las entidades que más aportaron al incremento total del ITAE fueron el Distrito Federal, Nuevo León, Estado de México y Jalisco, como resultado del ascenso reportado en las actividades secundarias y terciarias. Por grupos de actividades económicas, en las secundarias sobresalieron los incrementos en Sonora, San Luis Potosí, Querétaro y en Zacatecas, y en las terciarias las alzas reportadas en Hidalgo, Quintana Roo, Tamaulipas, Baja California Sur y Querétaro, básicamente. En contraste, las actividades primarias a nivel nacional disminuyeron en el trimestre de referencia: los mayores retrocesos se registraron en Tlaxcala, Morelos, Nuevo León y Zacatecas. Por otro lado, en todo 2011, tres estados registraron caídas en su ITAE: Campeche de 5.0 por ciento, Zacatecas de 1.1 por ciento y Sinaloa de 0.6 por ciento. El año pasado, el crecimiento de la actividad económica nacional fue de 3.9 por ciento y 17 entidades federativas figuraron con tasas de incremento que superaron esa variación. Los estados de Colima, Querétaro y Sonora obtuvieron las medallas de oro, plata y bronce por su avance económico del año pasado, con tasas de 12.0, 8.1 y 7.5 por ciento, en ese orden. En Nuevo León, el ITAE aumentó 6.2 por ciento, en Jalisco 5.2 por ciento y en el Distrito Federal 4.4 por ciento. El promedio de los cuatro trimestres del último año del ITAE puede considerarse como un indicador preliminar de la tendencia del Producto Interno Bruto por Entidad Federativa (PIBE) de ese año, explica el Inegi. Copyright © Grupo Reforma Servicio Informativo Fecha de publicación: 27 abril 2012